

1810 en San Juan

1) La provincia de San Juan ¿De qué gobernación dependía?

La provincia de San Juan dependía de la Gobernación Intendencia de Córdoba del Tucumán en poder de los españoles.

2) ¿Qué exportaba San Juan?

San Juan exportaba aguardiente, vinos, pasas, cuero de vicuña, artesanías, etc.

3) ¿Cuáles son las costumbres de la época?

- tertulias
- riña de gallos
- tejer en el telar
- tocar la Guitarra en los momentos ocioso
- el carnaval
- montar a Caballo
- corridas en toros
- etc.

4) Buscar el significado de

Aguardiente: bebida con alta graduación alcohólica que se obtiene por destilación del vino. Existe gran variedad de sustancias orgánicas agrícolas cuya pasta o zumo fermentado es usado para su extracción, dentro de lo que son: frutas, cereales, hortalizas y granos. Provenientes de multitud de plantas ricas en sacarosa, que es elemento esencial en la elaboración de la bebida, ya que a partir de esta surge el etanol, siendo en principio el aguardiente alcohol diluido en agua.



Botica: establecimiento en donde se vendía yerbas y yuyos medicinales, similar a las actuales farmacias.



Chasqui: (*correo, persona de relevo*), era un corredor joven que llevaba un mensaje o recado en el sistema de correos del Tahuantinsuyo, desplazándose a la carrera de una posta a la inmediata siguiente.



Criollos: Es un americanismo que se empleó desde la época de la colonización de América aplicándolo a los nacidos en el continente americano, pero con un origen europeo. A diferencia del indígena, el *criollo* (del portugués *crioulo*, y éste de *criar*) era un habitante nacido en América de padres europeos (usualmente españoles), o descendiente solamente de ellos.



Criollos 1.jpg

Mazamorra: Comida criolla hecha con maíz blanco partido y hervido, que se come fría o caliente, con o sin leche y a veces con azúcar o miel.



Pitucones: Gente que se vestía bien.

Pulpería: Las **pulperías** eran lugares donde se podía tomar bebidas alcohólicas y además se realizaban peleas de gallos, se jugaba a los dados, a los naipes, (etc.). Allí se reunían para conversar y enterarse de las novedades.



Es Pura Chala: Expresión que designa que alguien dice mucho pero hace poco. Son más dichos que hechos o acciones. Es una mentira.

Hay Ropa Tendida: Frase utilizada por los adultos para pedir silencio ante la presencia de chicos que podrían escuchar una conversación adulta. No puedes hablar o decir algo porque hay gente escuchando.

5) En 1810 ¿qué pasó en San Juan?

Describir cuando llegó la Noticia, cuantas cartas llegan y quien representa a nuestra Provincia.

NOTICIA: el pronunciamiento del nuevo Gobierno Patrio que sucedió en Buenos Aires el 25 de mayo, a nuestra Provincia esta noticia llegó 23 días después.

CARTAS: el mismo 17 de junio de 1810, llegaron a San Juan 2 cartas, una en la mañana temprano y la otra alrededor del mediodía. La primera llegó de la Gobernación Intendencia de Córdoba del Tucumán. Diciendo que siguiéramos dependiendo de ellos. La segunda llegó desde Buenos Aires vía Mendoza diciendo lo sucedido el 25 de mayo.

REPRESENTANTES: El 9 de Julio de 1810 San Juan en su Cabildo eligió por votación para el cargo de diputado a:

- Regidor Alférez Real Señor Don José Ignacio Fernández Maradona (34 votos)

- Señor Don José Ignacio de la Rosa (24 votos)

- Juan Manuel de Castro y Carreño

José del Carril

José Godoy

Fraile Dominicano Manuel Flores

1 Voto

Integrantes:

Bugueño Dámaris.

González Celena.

Miranda Fátima.

Salinas Melody.

Tárrega Guadalupe.